

# Shin 月刊 放談

ジジー1：ヤマケイ  
ジジー2：タナカ

**ヤマ** この間ね、北海道に行ってきたんだよ。

**タナカ** へえ。北海道のどこに？

**ヤマ** 青函トンネルを通ったことがなかったから、函館まで新幹線で行って1泊。次の日は白老に泊まりその後、新千歳空港で中学高校の同級生3人と合流して、富良野から十勝岳温泉、その後、一気に小樽、積丹半島と回ってきた。1人が北海道に住んでいるから車を出してもらってね。

**タナカ** ずいぶん、いろいろ行っただね。オレも7月6〜7日で仙台に行っただけど、その日の東北は関東より暑かったみたい(苦笑)。

**ヤマ** 北海道もさすがに昼間は暑かった。夜は涼しいからまだ良かったけど。

**タナカ** そう言えば、北海道のオーバートゥリズム問題もけっこう話題になってたよね。美瑛の青い池には行かなかったの？

**ヤマ** 行った、行った。外国人観光客が泳いだと大騒ぎになった数日前だよ。

**タナカ** そうなんだ。

**ヤマ** オーバートゥリズムって言えば、どこがすごかったって函館山だよ。一般車両はシャットアウトしているんだよね。

**タナカ** 公共交通機関しか入れないようになってるわけだ。

**ヤマ** そうそう。ロープウェイとバスとタクシードけ。とにかくすごい人で、夜景を撮ろうと思うても整理する人もいないし、かなり

大変だった。それにね、たかだか334メートルしかないのに、すごく寒かったんだよ。ブルブル震えながら写真を撮ってた。

**タナカ** このクソ暑い季節に、寒い場所があるって、にわかには信じがたいね(苦笑)。

**ヤマ** いやあ、寒かったよ。オーバートゥリズムに話を戻すと、たまたまオレは駅の近くに泊まっていたんで、駅から登山バスで向かえたけど、それでも1本はやり過ぎた。ロープウェイなんて1時間待ちだったらしい。

**タナカ** それは大変だな。去年、京都に行った時に、京都駅からバスに乗るのに3本やり過ぎたのにはまいったけど、有名観光地はどこもそんな感じなのかもね。

**ヤマ** そうなんだろうね。あと、北海道でちょっと笑ったのは、やたらと北海道限定のドリンクが多いこと。タナカ君はガラナって知ってる？

**タナカ** 小さい頃には売ってたよ。**ヤマ** そうそう。そういえばあんな行って売ってる。しかもいろんなメーカーから出ていて、セイコーマートってローカルコンビニに行くとも種類くらいあった。

**タナカ** へえ。コーラみたいな感じか。**ヤマ** そうそう。

**タナカ** なんて北海道だけ残ったんだろうね。ネットで調べれば分かりそうだけど、あえて調べない

でおくか(笑)。

**ヤマ** ハハハ(笑)。あと、メロンの飲料もやたらと多かった。

**タナカ** 北海道には夕張メロンとあるしね。ソフトカツゲンって乳酸飲料も有名でしょ。

**ヤマ** それは飲んでない。それにしてもこっちに帰ってきたら夜も暑いからまいつちやうよ。

**タナカ** 仙台も暑かったよ。でも松島には初めて行っただけど、いいところだった。実は日本三景は宮島にしか行ったことがなかったんだよね。

**ヤマ** ポートファンはそういう人が多いでしょ(笑)。ちなみにオレは全部、行ってるよ。松島には4〜5回行っているし、天橋立には今年の3月に初めて行っただ。

**タナカ** 今年か来年にはオレも天橋立に行ってみよう。BTS京丹後からなら車で1時間くらいで行けそうだし。

**ヤマ** 地図で見るとBTS京丹後と天橋立は丹後半島を挟んで反対側って感じだね。

**タナカ** そうそう。暑さの話に戻すけど、仙台も松島も暑かったし、帰りに寄った福島のサーブスエリアも灼熱だった。元々、大学生の頃は海の家で働いていたこともあるし、夏は好きな方だったんだよ

ね。だから「暑い」とか言いながら、その言葉の中の1割程度はうれしさも含まれていたの。でも今年はないね。もうダメだ(苦笑)。

**ヤマ** 確かに今年は違うと思う。

# 放談

## 今月のお題

- ・ いったいどこまで暑くなる!?
- ・ 24年上半期と甲子園を総括!
- ・ パリ五輪、新札とジジーたち

**タナカ** 自分がトシを取って、体温調整の機能が低下し始めたってこともあるのかもしれないけど。

**ヤマ** もちろんトシもあるんだろうけど、みんなツライと思うよ、今年の暑さは。それに日本の暑さは湿気の影響も大きいでしょ。オレは中央アジアの砂漠に行ったこともあるんで気温45度までは経験があるんだけど、湿気はないから木陰に入ると涼しいんだよ。

**タナカ** 日本で45度になったら、たぶん耐えられないよ。

**ヤマ** 日本の最高気温は山形だったけど? 内陸部の意外なところが暑くなるんだよな。

**タナカ** 調べたら山形は1933年に40・8度を記録して、07年に塗り替えられるまで74年間、1位だったそうだ。今は浜松と熊谷が41・1度で1位タイに並んでいるとのこと。

**ヤマ** 浜松は違うけど、主に盆地が暑くなるよね。

**タナカ** 日本って盆地が多いからね。

**ヤマ** やっぱ山が多いから。

**タナカ** 中央道走ると甲府盆地が「盆地だね」って感じだし、上信越道なんて走ると、長野って盆地だらけだなんて。意外に山梨や長野も暑くなることを住民以外は知らないかもね。

**ヤマ** 東京に比べたら涼しいんじゃないかって思いがちだけど、実はそうでもないという...。

**タナカ** そろそろボートの話をす

るか。津の全国ボートレース甲子園はどうだった?

**ヤマ** 毒島誠が仕上がっちゃってたって感じだよな。仕上がると強いなって、あらためて思わされた。

**タナカ** 甲子園はSGと違ってB級選手もいるから、トップ級が仕上がっちゃうと、手がつけれない感じになるよね。

**ヤマ** そうだね。B級はもちろんA2級の選手にとっても厳しい。結局、予選を突破したのは18人全員がA1級だった。いいメンツになったよな。

**タナカ** グラチャンでも優出していた上條暢嵩が優出していたり?。

**ヤマ** うんうん。あと、地元の豊田健士郎の健闘は称えたいね。

**タナカ** 確かに。

**ヤマ** 三重県から井口佳典、新田雄史の後に続く選手がなかなか出てこなかったけれど、この舞台で優出できたことは豊田にとっても自信になったんじゃないかな。

**タナカ** 今年は7月時点で既に7Vしているように絶好調。来年はSGでの活躍が見られそうだな。

**ヤマ** イースタンヤングでの優勝も記憶に新しいし、ヤングダービーの優勝候補筆頭と言っても良いんじゃない?

**タナカ** ヤングダービーは豊田とは同期の地元の開浩哉も黙っていないだろうけど、関よりも若いから豊田は来年もYDに出られる。

この115期は佐藤隆太郎も最近調子がいいし、楽しみだね。

**ヤマ** このぐらいの期の選手が頑張ってくれないと困るという面もあるけどな。ついでに今年の前半を総括しておくよ、賞金ランク、オーシャンカップ開催前時点で開浩哉が13位、上條暢嵩が9位、定松勇樹が5位...。20代はこんな感じ。平本真之の6位は意外だな。

宮地元輝よりも稼いでいたのか。  
**タナカ** 2人ともSG2優出だからね。

**ヤマ** そっか。宮地はオールスター、グラチャンと連続優出だったから、より印象が強かっただけか。

**タナカ** 平本はクラシックとグラチャンで優出だからね。もうクラシックの記憶は薄れているんじゃないの(苦笑)。

**ヤマ** 古いことはいつまでも覚えてるのに、新しいことはほとんど忘れていくからな(苦笑)。それはともかく峰竜太や茅原悠紀はもつと上かと思っただけ...。

**タナカ** ここ数年、調子が良かった茅原や山口剛がここからどう巻き返してくるかね。あと、初SG候補となると上條と...。

**ヤマ** 関だろうね。今年の勢いからすると、この2人が断然、SG初優勝を狙える存在だろう。西山貴浩も忘れてはならないけど。

**タナカ** そうだね。今後は池田浩二や峰がどこまで上げてくるか。

**ヤマ** ベスト6に食い込めるか注目だよな。ベスト18ということでは考えると島村隆幸や宮之原輝紀が入ることができるか。



# Shin Jiji Jiji

ジジ-1 : ヤマケイ  
ジジ-2 : タナカ

**タナカ** うんうん。石野貴之や白井英治といった常連がまだボーダーのだいぶ下にいるから目が離せないね。

**ヤマ** なんか上位陣の名前を見て違和感があったのは、彼らの名前がなかったからか。

**タナカ** だね。で、8月にはメリアル。丸亀でSGをやるのは久しぶりな気がする。

**ヤマ** そうなんだよね。6年ぶり。一時期、毎年のように丸亀でSGをやっていたから、6年ぶりというとかかなり久しぶりに感じる。

**タナカ** 丸亀、いいなあ。

**ヤマ** なんだよ、急に(笑)。

**タナカ** うどんを食べに行きたいなって。故ミズムラ初代編集長と、何度もうどんを食べに行ったもんだよ。

**ヤマ** ミズムラは無類の麺好きだったからなあ。丸亀というところまた毒島が強いよね。

**タナカ** SGは2度優勝してる。**ヤマ** 21年の甲子園も優勝してるし。

**タナカ** 石野がSG初優勝したのも丸亀(10年オーシャンカップ)だったよね。石野もここで順位を上げておきたいところ。

**ヤマ** 得意としているのは磯部誠。70周年、71周年と連続優出中。地元からは重成一人、森高一真、片岡雅裕。

**タナカ** 片岡もここらで稼いでおかないと厳しいね。3年連続、グランプリ出場を目指すなら。

**ヤマ** そうだね。

**タナカ** あ、オリンピックの話もしておく？ この話をしているのはオリンピック開催4日前で、発売される頃にはもうほぼ終わっているの、読者と我々の熱量は違うと思うけど(苦笑)。

**ヤマ** そうか、発売される頃にはもう終わってるんだ。オリンピックって意外に短いな。

**タナカ** 開催日数自体はここ数回17日前後と変わっていないようだけどね。しかし4日前だというのは、自分の中に五輪熱というのがほとんど生じていないことに驚く。

**ヤマ** まあ、前回は日本でやったわけだから、その時と比べるとどうしてもそうなるよね。しかもコロナで開催が1年遅れたわけだし。

**タナカ** 1年ズレたことで間が3年になったものなげに影響しているのかもしれない。通常の4年ぶり開催に比べると久々感が薄れるというか。:

**ヤマ** ああ、それはあるかもね。

**タナカ** 先月も触れたけど、東京五輪のために強化した貯金みたいなものがまだ残っているだろうから、期待できそうだな。

**ヤマ** ただ、日本にはなじみの深い野球やソフトボール、空手といった種目がなくなったから、その分の寂しさはある。個人的には柔道に注目してる。フランスでも柔道熱は高いから盛り上がるだろう。

**タナカ** 98年のフランスW杯の時に3週間ほどフランスに行っていた

ただけど、地中海に面した地方の村に貸別荘を借りたんだよね。日本人は初めて見たと言われるような田舎で。そしたら貸別荘の大家さんの娘が柔道を習っているから教えに来てくれと頼まれたんだよ(苦笑)。柔道経験者じゃないから断ったけど、そんな田舎でも柔道教室があることに驚いた。

**ヤマ** フランスは日本よりも人口は少ないけど、柔道人口は日本より多いらしいからね。

**タナカ** そうだろうね。しばらくは睡眠不足の日々となりそうだな。あ、あと最後に、新札についても触れておこうか。

**ヤマ** ちょうど昨日、税金を払うために銀行に行ってお金を下ろしたら全部新札だった。なんか数字がやけに大きくて、外国の紙幣みたいだよな。

**タナカ** 20年に一度くらいのペースで新札が登場するらしいから、我々にとっては最後の新札かもしれない(苦笑)。個人的には千円札の裏の北斎の絵が好みだな。あ、そうそう、自分が新札を最初に手にしたのはパチンコの換金所だったんだよ(笑)。きつとレース場やBTSの払い戻し機で最初に手に入れた人も多いだろうね。

**ヤマ** そうか。お金がたくさん動くからあり得るな。まだ五千円札と千円札は手に入れてないから、ちよつとレース場に行ってくる!